
 

证券代码： 001368                                   证券简称：通达创智 

通达创智（厦门）股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活

动类别 

 

 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名 

浙商证券：褚远熙 

惠升基金：彭柏文 

中财投资：杨佳原 

时间 2023 年 12 月 27 日 10:30-12:00 

地点 福建省厦门市海沧区鼎山中路 89 号 

上市公司接待

人员姓名 

副总经理、董事会秘书：曾祖雷 

证券事务代表：蔡标 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

Q1：请介绍客户去库存情况，如何展望今年和明年的业绩？ 

【回复】 

公司的产品系性价比高的日用消费品，且单件价格不高，相对高

价格产品而言去库存较快。截止目前，公司客户对从公司采购产

品的库存整体已基本消化完成，恢复到正常水平。随着公司提升

在客户中的现有品类份额、拓展新制程，以及培育拓展新客户等

方面均取得一定成绩，预计明年会有较好增长。 

此外。公司对核心团队做了股权激励计划，通过发挥团队力量，

继续实现增收增利，让公司的盈利能力得到进一步的提升。 

 

Q2：公司三大业务有多少 SKU？产品有提价空间吗？ 

【回复】 

公司产品具有“多品类、小批量、定制化”的特征，公司会根据

客户需求研发新产品、也会根据市场反馈对现有产品进行改款升

级，目前已积累沉淀了数千个消费品产品 SKU。公司产品品类众



 

多，不存在依赖某一个单品的情况，公司产品销售价格基本平稳，

整体均价的波动是受到产品结构变动的影响。 

 

Q3：请介绍一下公司 ODM、JDM 模式的业务占比。 

【回复】 

公司通过 JDM 模式贡献的收入占比约为 60%；通过 ODM 模式

贡献的收入占比约为 20-25%。 

 

Q4：请介绍公司股权激励计划草案  

【回复】 

公司 2019 年对高管团队做了第一期股权激励，公司上市后第一

年就针对核心团队实施股权激励，是公司希望打造一种长期的激

励文化，让核心团队成员从职业经理人身份转变为股东身份，希

望核心团队成员同公司共同努力，共享发展成果。通过发挥团队

力量，继续实现增收增利，让公司的盈利能力得到进一步的提升，

为公司创造更大价值，回报股东和社会。 

股权激励计划草案中，将触发值和努力值设定为年化增长 20%及

年化增长 25%，是基于提升公司在客户中的现有品类份额、拓展

新制程、拓展并培育新客户的进展并结合公司历史增长速度等因

素的综合考量。考核期 3 年 20%的复合增长率是团队努力后应该

达到的基本水平，25%的复合增长率是团队充分努力后可以达到

的水平。 

 

Q5：公司具体如何实现股权激励计划草案中设定的 24~26 年营收

和净利润复合增速 20%+？  

【回复】 

一方面是深挖既有客户，提升既有品类份额以及拓展新制程；另

一方面是开拓新客户。分板块来看： 

体育户外：从核心客户近 10 年的发展趋势来看，其除了 2020 年



 

营收出现下降之外，其他年度均有较好的增长，我们预计未来三

年对比 2023 年，会持续保持一定的增长，并且核心客户也在接洽

未来拓展五金类产品合作的可能性。 

家居生活：公司作为高级别供应商，原有品类的份额会得到比较

好的提升；新上的五金板块开始出货会为公司带来新的业务增

长。新拓展的客户也正在逐步放量过程中，预计未来 3-5 年会带

来较理想的增长。 

健康护理：基数比较低，我们在 2023 年引进一些新客户，正在陆

续发货中，这个板块增长率会高些。 

 

Q6：公司后续毛利率和净利率展望如何，盈利是否有提升预期？ 

【回复】 

第一，公司从 1 个生产基地扩展至 3 个，随着量产爬坡阶段的完

成，规模效应的释放，相信利润率也会相应的提高。 

第二，公司从营收 5 亿销售净利率 10%左右，发展到 2022 年营

收 9.3 亿销售净利率 14%以上，随着营收的增长，销售净利率也

相应的提高，充分体现公司目前管理团队的管理能力。 

第三， 公司持续优化业务结构，未来将继续以扩大 JDM 和 ODM

模式占比为手段，为客户提供更加丰富的解决方案，进而进一步

提高公司产品竞争力和附加值，实现利润率的持续提升。 

 

Q7：请介绍公司产能布局计划，以及现有产能水平。后续是否还

需要较大的资本支出？ 

【回复】 

公司目前产能布局是厦门基地（不含 6#厂房）10 个亿，石狮 10

个亿，马来西亚 3~5 个亿，产能规划水平能满足未来数年的业务

发展需要，如要全部达到规划产能，公司还需要投入部分生产设

备。 

目前石狮基地橡塑生产线现在已经建设完成了，五金生产线还在



 

陆续建设过程中。石狮基地五金项目的第一条生产线已于今年 8

月开始发货，大概 5000 万的产能，随着量产爬坡阶段的完成，预

计明年生产负荷度会较高。公司会根据第一条产线产能负荷度和

销售订单的情况，规划增加后续生产线。 

马来西亚基地现在产能 2~3 亿，未来规划会到 5 亿，后续会根据

产能负荷度和销售订单情况继续投入部分生产设备。 

 

Q8：请介绍一下公司 6 号厂房募投项目为何终止？ 

【回复】 

6 号厂房土建部份已于 2022 年 11 建设完成并通过验收取得房产

证。终止该项目的核心原因是产能布局的调整，特别是与马来西

亚基地的建设有关。 

在 6 号厂房已经作为募投项目建设的情况下，又去马来西亚建设

生产基地，是基于两方面的原因：第一，在 21 年底 22 年初，美

线客户希望我们去境外设厂且在实施过程中希望我们加大对马

来西亚的投资，正在拓展或接触的新客户希望我们有境外生产基

地；第二个是由于我的客户是以欧美大集团企业为主，为更好的

服务客户，公司也需要进行全球战略布局。 

公司目前已形成的产能布局是厦门基地（不含 6#厂房）10 个亿，

石狮 10 个亿，马来西亚 3~5 个亿，公司根据需要再投入部分生

产设备后，产能规划水平能满足未来数年的业务发展需要。为了

提高资产利用效率、降低募投项目的投资风险，故拟对 6 号厂房

智能制造基地予以终止。 

 

Q9：三季度的经营活动产生的现金流量净额同比下滑，具体是什

么原因，会影响公司利润质量吗？ 

【回复】 

公司的回款情况正常，给客户的信用期政策没有改变。三季度经

营现金流与净利润的比例与历史水平持平，还是在 1-1.5 倍区间



 

之内，公司盈利的质量较高。 

 

Q10：公司目前境外业务的营收占比约为 80%，之后有计划拓展

电商出海的品牌商吗？或者有拓展境内市场的规划吗？ 

【回复】 

公司持续拓展符合客户画像的国际性集团或行业领先企业，符合

公司客户画像的优秀电商平台和国内企业都是公司努力拓展的

目标客户。 

附件清单（如

有） 

 

日期 2023 年 12 月 27 日 

 


